

Una peseta al mes

ANUNCIOS.

remítidos, esquelas, etc., á precios reducidos.

ADMINISTRACIÓN

Moncada, núm. 13.

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

REDACCIÓN

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar.

LA CORRESPONDENCIA toda al Director, calle de Buenavista, núm. 8.

Se no devuelven los originales.

Año VIII

Lunes 12 Diciembre 1898

Núm. 2254

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION PARA DICIEMBRE

La salvación de la infancia

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los católicos tomen con empeño, ante todo, el deber de educar á sus hijos en el amor de la religión y de la virtud.

Propósito

Favorecer cuanto podamos las escuelas y colegios genuinamente católicos.

Máxima cristiana

¿Qué es esto? Levántanse los ignorantes y arrebatan el cielo, y nosotros, llenos de ciencia, nos revolcamos en el lodazal de la carne y sangre.

(San Agustín.)

CONVOCATORIA

Por la presente y de orden de nuestro ilustre Jefe, se suplica á todos los Presidentes de circunscripción y distrito, se dignen asistir el día 18 del actual á la reunión que tendrá lugar en el Círculo Católico Nacional de Barcelona (Baños Nuevos, 20, principal); á las diez de la mañana, para que después de elegido el representante de cada una de las provincias catalanas, quede constituido en forma el Consejo General de Cataluña, en la inteligencia de que el que no asista se le tendrá por adherido al acuerdo general.

Verdades amargas

Al proponer el otro día una Cruzada, como remedio para curar los

males sin cuento que consumen la vida y la honra de nuestra querida patria y, sobre todo, para unir en apretado haz todas las fuerzas católicas, que en castigo de nuestros pecados, están tristemente divididas en España, bien comprenderían nuestros amados lectores, que no éramos al presente partidarios de una campaña semejante; á la iniciada y terminada felizmente por el inmortal Pontífice Urbano II á fines del siglo XI contra el bárbaro musulmán; no fué nuestra intención el abogar por un nuevo derramamiento de sangre española, esgrimiendo en el campo de combate armas guerreras, tales como el cañón y la bayoneta: nuestros enemigos de hoy no son de armas tomar, porque envanecidos con sus rápidos progresos y triunfos esperan lograr sus infames proyectos con otros recursos y medios más eficaces; la prensa, el ateneo, la cátedra, el alago y la corrupción, estas son las armas que están esgrimiendo el liberalismo y la masonería, y hasta el presente con felices resultados.

Pues, ante los estragos que van ocasionando en la fe y en las ideas del pueblo español nuestros enemigos, es momento oportuno de clamar todos ¡al lobo! ¡al lobo! y reunirnos todos los que andan diseminados para hacer frente, blandiendo armas de buena ley, á nuestros implacables adversarios; procurando con voz enérgica deslindar los campos, el de la Religión y la Patria, y el del liberalismo y la masonería.

Tan mal se van poniendo las cosas y tanta es la confusión de ideas que reina á nuestro alrededor, que no sabemos, ni podemos distinguir, quienes son nuestros amigos, y quienes nuestros contrarios, á quien debemos apoyar y á quien combatir con todas nuestras fuerzas.

Varias veces y en documentos muy solemnes ha lanzado la Iglesia sus rayos de anatema y condenación contra la masonería y el liberalismo; y sin embargo ilustres personajes, adheridos en cuerpo y alma y respirando por todos sus poros doctrinas extigmatizadas quieren pasar por católicos; y tan católicos como el Papa, presidentes congregaciones y asociaciones católicas y reciben con profusión evidentes muestras de simpatía como si fuesen los más sumisos, probados y decididos defensores del catolicismo.

Más aun: hay publicaciones diarias, que á pesar de ser notoriamente liberales, pues no se recatan de publicarlo con caracteres muy visibles á la cabeza de sus periódicos, y como si fuesen amigos de confianza, son admitidas por católicos que por otra parte, quieren ser modelos de primer orden en la moralidad de sus costumbres y en la pureza de sus doctrinas; sin que obste á que de vez en cuando honren, con sus escritos y autógrafos las columnas de periódicos liberales, cooperación y apoyo que están negando á las mejores publicaciones católicas, á más de cerrarles las

puertas, como si fuesen vitandas, heréticas ó enemigas declaradas de la Iglesia.

¿No es esto lo que sucede en nuestros días? Tales hechos no están levantando espantosa confusión y siendo un continuo escándalo en el pueblo católico? Bien se lamentaba pocos meses ha el insigne polemista D. Segismundo Pey Ordeix de semejante anomalía y confusión con estas ó parecidas palabras: han llovido terminantes condenaciones del liberalismo, pero aun no hemos sabido que un solo liberal haya sido amonestado, ni censurado y mucho menos condenado por sus ideas y doctrinas anticatólicas.

En algunos obispados se han constituido Juntas ó Ligas, compuestas de hombres distinguidos por su fe y catolicismo, dirigidas por sus respectivos Prelados para combatir en todo terreno y sin descanso á la masonería y á todos sus secuaces: y hasta el presente no se conoce que exista en toda España una sola Junta ó Liga de más ó menos importancia para perseguir y desenmascarar la herejía reinante y á todos sus adeptos los liberales de toda casta y color.

¡Ah! si en cada region ó provincia hubiese una junta ó liga antiliberal con su correspondiente Revista ó periódico con amplios poderes para impugnar con valentía todo género de doctrinas liberales y ridiculizar á sus defensores, ora ostentan algún título de Castilla, ó vistan á ciertas horas tela carmesí, cuenta brecha no se abriría en las huestes liberales, euan pronto nos conoceríamos todos con sus propios nombres y apellidos, triunfando las ideas católicas sin mezcla de error, ni de herejía.

Venga y cuanto antes una campaña semejante, convoque á todos los buenos españoles quien tenga suficiente autoridad á una cruzada antiliberal, y en ese mismo momento, nuestros adversarios se declararían vencidos en vergonzosa derrota y coronados de laurel los defensores de la Religión y de la Patria.

Si la historia de mañana ha de hablar con imparcialidad de nuestros primeros personajes, en vista de no pocas decepciones y de culpables cobardías, habrá de formar un juicio crítico no muy favorable; y si fuese la encargada de escribir el epitafio en su lápida mortuoria, sin duda redactará el siguiente con pequeñas variaciones. Aquí yacen las frias cenizas del que en vida se propuso, con alagos y caricias, amansar la fiera revolucionaria, el liberalismo y la masonería.

Castillejo.

DEL DÍA

La firma del tratado

Madrid, 11, 12 y 25 t.

Se han recibido extensos telegra-

mas de París dando pormenores de la última sesión celebrada por los comisionados hispano-americanos.

Estos se reunieron en el local de costumbre á las tres y media de la tarde.

Como primera providencia acordaron retratarse en un solo grupo, y apenas empezada la sesión hubo de suspenderse para que el secretario norteamericano pudiera terminar la copia del tratado en el mismo salón de sesiones, mientras la misma copia por el secretario español se verificaba en la calle de Pierre Chaason, donde reside la comisión española.

Mientras estaba suspendida la sesión, los comisionados tomaron un té.

A las cinco y media de la tarde avisó el señor Garnica que aun no estaba terminada la copia del tratado, por lo que se aplazó la reunión para dos horas después.

A las siete y media volvían á reunirse los comisionados. Minutos más tarde llegaba el señor Villamartín con uno de los secretarios particulares agregados á la comisión española, el cual llevaba el tratado dentro de un carpeta roja.

Los yanquis llevaban su copia dentro de un sobre azul.

Abierta la sesión, el tratado en lengua española, con su doble copia, ha sido firmado por los comisionados españoles en presencia de los norteamericanos, siendo el primero el señor Montero Rios y luego los señores Abarzuza, Garnica, Villarrutia y Cerero.

El tratado en lengua inglesa fué firmado primero por Mr. Day, luego por Davis, Frye, Whitelaro-Rud y Gray.

El cambio de firmas terminó á las nueve menos cuarto de la noche.

El señor Montero Rios entregó una copia en lengua española á Mr. Day, la cual fué firmada por los americanos mientras que otra en inglés, entregada por Day, fué firmada por los españoles.

Los documentos forman dos legajos en pergamino en octavo mayor, cuyas hojas están unidas el uno por una cinta con los colores españoles y el otro por otra con los colores americanos.

Por consideración á Francia, los comisionados han fijado los sellos respectivos sobre cintas tricolores.

Poco antes de las nueve se levantó la sesión, después de haberse cruzado entre los comisionados las frases exigidas por la cortesía diplomática.

Comentarios

Madrid, 10, 6 t.

A falta de noticias concretas, la gente política se ha ocupado formando calendarios con más ó menos fundamento.

Muchos dicen que urge el planteamiento de la cuestión política.

Respecto á la reunión de Cortes las opiniones son diversas.

Algunos opinan que no deben convocarse por ahora puesto que, según la Constitución, hay un ple-

zo de seis meses para la rectificación del tratado.

De esta opinión participan algunos ministeriales y los amigos de los señores Romero Robledo, Weyler y Tetuán.

En cambio, los amigos del señor Silvela y los del señor Pidal creen que las Cortes deben convocarse apenas regrese de París la comisión de la paz.

También se ha comentado el discurso que ayer pronunció en el banquete de Lhardy el señor Romero Robledo.

LA PRENSA DE MADRID

Dice *El Imparcial* que después de examinar el estado de las distintas agrupaciones políticas, se adquiere el convencimiento de que los gobernantes de la Regencia han fracasado. Ahora falta ver si el régimen también fracasa.

¿Quién tiene la culpa—pregunta el popular colega—de nuestros grandes fracasos y de nuestras infinitas desventuras?

El tiempo, con sus enseñanzas indiscutibles, nos dirá en plazo breve si es el régimen ó si son los gobernantes los que han fracasado.

Es horrible—escribe *El Liberal* el espectáculo que ofrecen los vapores que llegan á nuestros puertos conduciendo repatriados; pero es más horrible aún el resultado de las negociaciones seguidas en París entre nuestros comisionados y los agentes de Mac-Kinley.

El colega termina su artículo diciendo que si hace cuatro años, oyendo la voz de la razón y de la justicia, hubiéramos atendido las solicitudes de nuestros hermanos de Cuba y les hubiéramos concedido las reformas políticas y económicas que solicitaban, nos habríamos seguramente evitado las vejaciones de que nos han hecho objeto en París y las desmembraciones de territorios que hemos experimentado.

Dice *El País* que es ridículo de puro aburrido el empeño que muestra el señor Sagasta en que las oposiciones reconozcan la necesidad de que él siga gobernando, á pesar de sus fracasos.

Examina *El Globo* en su artículo de fondo las últimas declaraciones del general Weyler, y dice que esas arrogancias del marqués de Tenerife están fuera de lugar; porque ya pasó el tiempo de los quijotismos y de los ensueños; imponiéndose la necesidad de vivir dentro del verdadero ambiente y de la realidad.

Se lamenta *El Tiempo* de los tristísimos resultados que ofrecen las negociaciones de París.

Entiende que pronto, mal que pese á los fusionistas, se hará la luz sobre nuestras desdichadísi-

mas campañas, y entonces—dice—se verá si valían unos cuantos meses de poder para el señor Sagasta los ocho millones de habitantes y los millares de leguas de terreno que esto nos cuesta.

Paseo por el mundo

El Salvador

La revolución que hace meses instaló en la República del Salvador contra el proyecto de reconstitución de la gran República de la América Central, ha tenido como resultado el que la Dieta federal, reunida en Managua, capital de Nicaragua, haya proclamado disuelta la unión de las tres Repúblicas. En su consecuencia, Honduras y Nicaragua vuelven a recobrar, a ejemplo del Salvador, su absoluta soberanía. No por eso existen temores de que la paz se vea turbada por ahora.

Asegúrase no ser extraña a la disolución de la República la cuestión relativa al canal de Nicaragua. Entre los principales motivos a que había obedecido la unión de las tres Repúblicas de la América Central, figuraba el deseo de apoyar una nueva concesión acordada recientemente por el Gobierno de Nicaragua, en perjuicio de otra concesión anterior otorgada a la Compañía Americana del Canal, no tan sólo por Nicaragua, sino también por Costa Rica, República esta última que no consintió en formar parte de la confederación proyectada. Hace pocos meses que el presidente de Costa Rica realizó un viaje a los Estados Unidos, habiendo conferenciado en Washington con Mac Kinley, con objeto de recabar el apoyo del presidente de la Unión Americana en pro de la primera de las Compañías a que nos referimos.

La actitud de Nicaragua, y las gestiones del presidente de Costa Rica, influirán de un modo decisivo en la Comisión del Senado Americano, encargada de estudiar la cuestión del canal de Nicaragua, y la cual prepara un informe que será sometido a las deliberaciones del Senado.

En el anterior documento, dícese que será vivamente criticada la conducta del general Zelaya, presidente de Nicaragua, al que se acusa de conspirar contra los derechos adquiridos por los Estados Unidos y contra los intereses de Costa Rica, y terminará aconsejando al Senado que adopte una actitud enérgica que orille las dificultades pendientes; pues de lo contrario, habrá necesidad de hacer una guerra antes de emprender la construcción del Canal.

Violento incendio

Telegrafían de New York que un terrible incendio ha destruido un gran comercio de paños de Broad-Way. Las pérdidas al cabo de tres horas pasaban de un millón de dólares. Al comenzar el siniestro se produjeron fuertes explosiones, debidas indudablemente a escapes de gas. Un edificio contiguo de quince pisos de altura ocupado por las oficinas de una Compañía de seguros, ha resultado con sus ocho pisos completamente destruidos.

Las oficinas del Correo y del Telégrafo contiguas a esta casa también han sufrido considerablemente.

Solo acepten la legítima

Tenemos a la vista la carta de uno de los más distinguidos médicos de Valencia: antes de ofrecerla a la lectura, permitásenos unas palabras para comentarla. El inteligente doctor habla de las grandes ventajas que posee la Emulsión Scott sobre el simple aceite de hígado de bacalao. No hay duda ninguna respecto de estas ventajas, y es ciertamente una fortuna que la profesión médica tenga a su alcance una fórmula de aceite de hígado de bacalao tan superior por todos conceptos al viejo tratamiento de veinticinco años atrás.



La Emulsión Scott ha sido recetada por los médicos desde hace más de veinticinco años, y se ha celebrado tanto, que ahora sostiene un lugar entre los remedios de preferencia de los centros médicos. El éxito alcanzado por la Emulsión Scott ha tentado a muchas personas poco escrupulosas a fabricar una imitación de la verdadera, pero sus esfuerzos han sido siempre vanos.

La Emulsión Scott no puede ser imitada con buen resultado, y los médicos aconsejan constantemente a sus pacientes que rehusen todo sustituto de la verdadera.

La legítima Emulsión Scott puede distinguirse por la marca de fábrica, que representa a un hombre cargando un gran pescado sobre los hombros.

Cuidado con las imitaciones! Lean lo que dice el Dr. D. José Aguilar Blanch, de Valencia, en la siguiente carta:

El infirmo, Dr. en Medicina y Cirugía, Profesor libre de Oftalmología en la Facultad de Medicina, etc. Certifico: Que en el preparado farmacológico conocido por Emulsión Scott, he hallado, con relación a productos similares, las ventajas siguientes:

Es más tolerado por el estómago de los pacientes que el Aceite de Hígado de Bacalao, y, por tanto, absorbido con mayor facilidad.

Es agradable al paladar, por lo que los niños fácilmente se acostumbran a tomarlo.

Es de apreciar su acción reconstituyente por la adición de Hipofosfitos de cal y de sosa.

Cuyas razones son las que me han decidido a prescribir la Emulsión Scott, alternando o no con los preparados yodo-tánicos en todos los enfermos por trastornos oculares que se originan de la Escrófula o el Linfatismo, tanto en los de mi consulta particular, como en los del Dispensario de la Facultad de Medicina.

Valencia, Enero 1896. Dr. José Aguilar Blanch.

A LOS HERNIADOS (TRENCA TS)



INTERESANTE

Curación radical de las hernias (trencats)

Mediante el acreditado braguero óptico hernial Vives, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras y premiado con medallas de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científica y positivamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 y 70 años de edad, que hacía venían sufriendo de 30 a 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «Casa Vives», de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la Venta y Aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca es el Dr. Alemany, calle de la Rosa, número 14. — Tortosa.

CRÓNICA

Repatriación

El vapor «México» Procedente de la Habana, Nuevitas y Cadiz, a las doce y media de ayer tarde fundió en la dársena interior de Barcelona el vapor correo «México» de la Compañía Transatlántica, en cuyo buque han llegado el primer batallón del regimiento infantería de Almansa y algunos jefes, oficiales y una centena de clases é individuos de tropa de la Guardia civil.

Tan pronto como hubo largado anclas, recibió la visita de la Sanidad Marítima, siendo admitido a libre plática.

El estado sanitario del pasaje y de la tripulación durante la travesía ha sido el siguiente:

Treinta y cinco casos de fiebres y manifestaciones patológicas.

Veinte con trastornos gastro-intestinales.

Cuatro con enteritis crónicas.

Un tuberculoso y varios con afecciones quiúrgicas leves.

La mayoría de los enfermos han mejorado mucho durante el viaje, merced a los cuidados y asistencia de que han sido objeto en el buque.

El día 30 de Noviembre le fueron administrados los Santos Oleos, a Rafael Florido Diaz, soldado licenciado del batallón de ingenieros.

El 5 del corriente, a las cuatro y media de la madrugada, falleció, a consecuencia de caquexia palúdica, Julio Pérez Minayo, soldado perteneciente al batallón de Almansa.

Componen el batallón de Almansa su Teniente Coronel D. Elias Rosado, la oficialidad, 21 sargentos, 33 cabos y 461 soldados.

En representación del regimiento de Almansa que se halla de guarnición en Tarragona y Tortosa, fueron a Barcelona el capitán ayudante del segundo batallón don Elias Morquillas y el segundo teniente don Leopoldo Morquillas, quienes, en nombre del coronel don Emilio Cremata, que no ha podido, por sus muchas ocupaciones, dar la bienvenida a sus subordinados, pasaron a bordo del «México» a saludar a sus jefes y compañeros.

El primer batallón de Almansa, desembarcado ayer, salió para Cuba el 13 de Febrero de 1896, junto con el de Albuera, en el vapor correo «San Fernando».

No ha llegado completo dicho batallón, puesto que quedó en Nuevitas la primera

compañía, compuesta de un armonium, que celebrará el capitán. 18 oficiales, y 115 individuos de tropa.

Los individuos de tropa de la guardia civil, lo mismo que los de Almansa, han quedado alojados en el cuartel de Jaime I.

En breve se les licenciará para sus casas.

Personal Eclesiástico

El Rdo. D. Lorenzo Cot, Coadjutor de Peñíscola pasa a Vinaroz en substitución de D. Esteban Monfort que va de Regente a Villanueva de Alcolea en reemplazo de don Carlos Nolla.

El Rdo. D. Pascual Nacher, de Regente de la Llacoba, pasa de Coadjutor a Chilches.

ACCIDENTE

El sábado en la Capilla del Sagrario de la Catedral, tuvo la desgracia de resbalar fracturándose el peroné de la pierna derecha, la señora esposa de nuestro querido amigo y correligionario D. José Domingo Grego.

Nos asociamos de veras a la desgracia de nuestro amigo, deseando pronta curación a la paciente.

Complot anarquista

Un telegrama de Bruselas dice que la policía belga ha descubierto un complot anarquista.

Los conjurados habían trazado un plazo para hacer volar el nuevo teatro de la Opera cómica de París, en la noche de su inauguración.

Los autores del complot han desaparecido.

Repatriados

Han regresado los siguientes: Pedro Llupia y Joaquin Matamoros, de Alcanar.

Ramón Tarragó, de Villalba.

NUESTRO JEFE

Dado lo anormal de las circunstancias porque atraviesa España, se ha acordado el aplazar el viaje a Castellón del invicto don Ramón Nocedal, martillo de todo liberalismo y debelador de toda casta de masones.

El liberalismo teme porque se abroquelara tras la pantalla de la suspensión de garantías para amordazar a los verdaderos regeneradores de la patria agonizante entre sus garras.

Pero la verdad se dejará oír pese a quien pese.

Santa Lucia

El gremio de panaderos obsequiará mañana a su santa Patrona en la iglesia del Seminario con Misas rezadas a las 5 y 1/2, 6 y 1/2, 8, ésta con acompañamiento de órgano, y 11 y 1/2.

En la vecina ciudad de Roquetas, se obsequiará por los niños de la escuela, presididos por su digno Maestro, a la virgen y mártir Santa Lucia, celebrándose Misa a las 8, con acompañamiento de

NOTA COMERCIAL

En el negocio de vinos ha sobrevenido una completa atonía a causa del nuevo impuesto que sufren en Francia y la baja persistente de los cambios.

A ella se debe, y al buen sementero también la baja en el valor de los trigos, sobre los cuales apenas se opera.

Sigue el escándalo

Los vecinos honrados de la calle de Buenaire se quejan con sobrada razón del ruido y escándalo que arman ciertas gentes en ciertas casas.

Paciencia, que esta es la hora y el poder de esas gentes.

Inútil dirigirnos al Alcalde y a los propietarios de esas casas.

Vacantes

En la catedral de Jaca, hay vacantes las plazas de tenor y sochantre.

Se podrá solicitar el segundo de dichos beneficios hasta el 9 de Enero próximo.

Oposiciones

Mañana comenzarán en la Basílica Compostelana las oposiciones al beneficio de maestro de capilla. Hay solo un opositor.

Las Cubas

El periódico financiero «La Estafeta» dice que ha recibido muchas cartas de tenedores de Billetes Hipotecarios de Cuba en los cuales se dice que el Gobierno para solucionar el conflicto de las Cubas podría convertir esta deuda en las del cuatro por ciento interior y el dos por ciento restante puede convertirse a su vez en un bono con objeto de que pueda tener valor, previo su reconocimiento por el Gobierno que se da a la Isla de Cuba.

Catástrofe en Gracia

Mientras se hallaban trabajando una brigada de obreros en recomponer las cloacas de una de las calles de Gracia, reventó una de las gruesas cañerías de conducción de las aguas de Dos Rius, arrastrando violentamente gran cantidad de tierra y piedras, y sepultando a varios de los que allí estaban trabajando, algunos de los cuales fueron salvados de muerte tan violenta, gracias a los inauditos esfuerzos que para ello practicaron, y otros, escapando cloaca arriba con el pánico consecuente, no cuidaron de auxiliar a sus compañeros.

Alejado el pánico y la precipitación, propios de los primeros momentos, todos los esfuerzos se concentraron en medir la intensidad de la desgracia y en salvar a los desgraciados trabajadores que habían sido víctimas de la improvisación.

Así, pues, comenzaron a escarbarse las tierras arrastradas al fondo de la zanja, encontrando cuatro cadáveres, los cuales fueron llevados al depósito municipal de la calle de la Palma. También fué auxiliado por la ambulancia de la Cruz

Boje, que acudió en los primeros momentos de la desgracia, un infante obrero que iba arrastrado por la corriente y que estaba á punto de ahogarse, cuando fué salvado por una sección de bomberos.

Colegio de Vocaciones eclesiásticas

La Verdad, de Toledo, ha oído asegurar que el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo proyecta la fundación de un Colegio de vocaciones eclesiásticas, donde por una módica pensión podrán ser admitidos 90 ó 100 seminaristas pobres. Quizá este proyecto se vea realizado en los primeros días del próximo Enero.

Naufragio

Noticias particulares recibidas de Cuba dicen haber naufragado en aquellas aguas la histórica goleta Concepción.

MAESTRAS

El rectorado ha concedido licencia para que puedan tomar parte en las oposiciones que tienen solicitadas á las siguientes maestras:

- Doña María Joséfa Forés Vives, de Portell.
Doña Isabel Cirera Bonet, de Castellfort.
Doña María Porcar Tena, de Ares del Maestre.

Es necesario verlo

Hemos tenido el gusto de visitar el acreditado establecimiento de muebles de los Sres. M. Parnello y C., calle de Moncada, 16, y en él hemos visto expuestos un inmenso surtido de maletas y mundos para viaje, así como bolsos para colegio, á precios casi regalados.

Visitad dicho establecimiento y os convenceréis de la baratura verdad.

Nueva Fundación

La cuenta la benemérita Compañía de Santa Teresa de Jesús en la importante villa de Dueñas, diócesis de Palencia; el virtuoso y sabio Obispo Ilmo. Sr. Almaráz, entusiasta admirador de las Hermanas, venia acariciando esta fundación desde su promoción á esa sede episcopal, viendo colimados sus piadosos deseos en el día de la serafica Doctora Santa Teresa de Jesús.

Las funciones con que se inauguró la nueva Presidencia de la que venian á hacerse cargo las piadosas é ilustradas Hijas de Santa Teresa, fueron solemnisimas; á las siete de la mañana con repique general de campanas anunciaba la llegada del Ilmo. Prelado, á las diez principiaba un solemne Oficio en el que asistieron el Ilmo. señor Obispo, Rios, P. Rector de los Jesuitas y P. Prior de los Trappenses, el Clero y cuasi todo el pueblo presidido por su Ayuntamiento; en esta función predicó el celoso sacer-

dote de Valladolid, entusiasta propagandista de la devoción á San Antonio de Padua.

No menos solemne estuvo la función de la tarde, en esta estuvo de manifiesto el Santísimo Sacramento y predicó el mentado P. Rector de los Jesuitas, encomiando en su sermón la importancia de la educación de la niñez y las ventajas que reportaba la población con la fundación del nuevo Colegio verdaderamente católico y español. Terminaron estos religiosos actos con la bendición solemne dada por el venerable Prelado.

La gente estaba entusiasmada, ávida de besar el sagrado anillo de su celoso Pastor y de escuchar las palabras que le dirigía, y ansiosa por contemplar á las monjillas, como decían, que venían para fundar en el santo temor y amor de Dios á sus hijos y educarlos en las letras y labores.

El edificio mandado edificar y arreglar por el Ilmo. Sr. Almaráz, es hermoso y reúne las mejores condiciones.

De todas veras felicitamos al dignísimo Sr. Obispo de Palencia, así como á las infatigables Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús á las que deseamos nuevas y numerosas fundaciones para que con su espíritu de oración, de celo y de sacrificio ayuden á levantar esta generación rica si en conocimientos fútiles y superficiales, pero pobre, muy pobre del mejor y más útil de los conocimientos de verdadero Dios y de la manera de amarle y servirle debidamente.

DE VALL DE UXÓ

La alcaldía y el comandante de la guardia civil del puesto de Vall de Uxó, han dado ya cuenta al gobierno civil de la provincia del crimen perpetrado en aquel pueblo.

El hecho ocurrió en la taberna de José Planes en donde pasaron la tarde bebiendo el muerto, el matador y otros individuos.

Llámanse el muerto Vicente Buils Segarra (a) Sento la morena y el matador José Barberá Valls (a) Furió.

El interfecto tenía 33 años y era casado.

La guardia civil detuvo enseguida al matador y con el arma de que se sirvió para quitarle la vida al desgraciado Buils, lo ha puesto á disposición del juzgado confeso de su delito.

UNA CARTA DE PUERTO RICO

Le Matin publica una carta de Puerto Rico que ha producido gran sensación.

Dice el corresponsal que la situación de la pequeña Antilla es verdaderamente desastrosa.

Allí sólo imperan la anarquía y el desorden.

Los yanquis realizan todo género de tropelías y se entregan á bandadaje más minimo.

Añade la carta que los españoles huyen á la desbandada, pues las autoridades son impotentes pa-

ra garantizar sus propiedades y vidas.

REPLANTEO

Dentro de breves días saldrán de Tarragona los señores ingenieros y demás personal facultativo para proceder al replanteo definitivo de la carretera de Molá á Marsá por Masroig.

Inmediatamente después se dará principio á las obras de dicha carretera.

UNA RECLAMACIÓN

La compañía general del cable, ha hecho una reclamación á los Estados Unidos sobre el corte de hilos y otros desmanes que los norteamericanos han cometido durante la guerra.

La reclamación de la compañía sube cerca de un millón de dollars.

LOS RESTOS DEL GENERAL ZAVALA

El Gobierno, en el Consejo que celebró ayer, acordó traer á la península los restos del general Zavala, muerto en Filipinas, y cuyo inmediato ascenso se recibió en aquel Archipiélago el mismo día en que falleció.

LOS YANKIS RECAUDADORES

El general gobernador yanqui de la isla de Puerto Rico, ha ordenado de un modo terminante que se verifique la cobranza de las contribuciones atrasadas.

Estas ascienden á un millón de dollars.

El Gobierno español ha manifestado que esa recaudación debe hacerla España y no los Estados Unidos, toda vez que se refiere á los atrasos con los cuales nada tiene que ver la actual dominación de la pequeña Antilla.

Calendario de la Familia

Se ha publicado este precioso Almanaque, que forma un volumen en 4.º, esmeradamente impreso, é ilustrado con hermosos grabados y artísticas viñetas.

Su texto se inspira en el más puro sentimiento católico, contiene un Santoral completísimo y lo avaloran trabajos históricos en conmemoración de los centenarios de Velázquez, el venerable Obregón y las fundaciones cristianas del Cardenal Cisneros, una preciosa selección de escritos de clásicos españoles, poesías y artículos de autores contemporáneos, pensamientos escogidos, sentencias, efemérides, anécdotas, variedades y un curioso Balance histórico de España todo compuesto y armonizado con exquisito gusto literario.

Este Calendario de la Familia, por lo ameno de su lectura, por la belleza de sus grabados y sobre todo por el sentimiento cristiano y

genuinamente español que inspira todas sus páginas, puede constituir una agradable lectura en todo hogar cristiano, y es, por lo tanto, digno de recomendarse hoy que, por desgracia, la publicación de algunos Almanques no es otra cosa que la publicación de verdaderos libelos en donde la pornografía tiene su natural asiento.

Publica este Calendario la «Casa Editorial de San Francisco de Sales», y se halla de venta al precio de una peseta en sus oficinas, que son también las de «La Semana Católica», calle de la Paz, 6, principal, Madrid, y en Tortosa librería de Voltes, calle del Angel, 7.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 13

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral, á las 5 de la tarde.

En la Purísima sigue el Novenario á las cinco.

ZAPATOS SUIZOS, de mucho abrigo y para pies delicados, de varias clases y formas, á precios reducidos.

—PRECIOS FIJOS—

MORESO Plaza Catedral

Turrón de Cherta legitimo

—DE LA—

Casa Ricart

De venta en la confitería BER. TOMEU CALLE ROSA.

CONSULTA del Doctor Sabate

PIGOTA

—Linfa de vaca pura y reciente—

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabate.

Difteria (mal blanch)

crup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIAL

LISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

Sección varia

Anécdotas

—Con que has abandonado el periodismo?

—Sí, ahora me dedico al comercio.

—¿Al comercio de qué?

—De muebles.

—¿Y has vendido mucho?

—Hasta ahora no he vendido más que los míos.

En una tertulia dice un caballero:

Indudablemente el que se casa es un estúpido.

—¡No estoy conforme!—exclama una señora.

—¿Por qué?

—Hombre, por que usted es soltero.

Charada

La primera es una virtud; dos tres es la superficie que está tersa y que no ofrece ningun obstáculo firme; el todo es, de una mi amiga; nombre poético y sensible.

Soluciones al número del día 10

Charada: Añádase.

Alcance local



FUNERALES

Al entrar en prensa nuestro periódico, oimos decir que mañana á las nueve y media se celebrará en el altar mayor de la Catedral un funeral por los españoles fallecidos en nuestras guerras coloniales.

Aunque nos parece difícil, por la falta de publicidad, desearíamos fuera numerosa la concurrencia de fieles.

Sentimos no haberlo sabido con la debida anticipación para dedicar con este triste motivo un modesto recuerdo á los hermanos nuestros mártires de la Religión y de la Patria.

Q. E. G. E.



¿QUEREIS RELOJES BUENOS Y BARATOS? Los encontrareis en 12 RELOJERÍA D. M. CLIMENT TORTOSA ANGEL 9 COMPOSTURAS TALLER ESPECIAL PARA TODA CLASE DE RELOJES

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE DICIEMBRE

SALIDAS LLEGADAS

De Tarragona a Barcelona

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 2'36 mañana, 5'30 mañana, 8'09 mañana, 9'58 mañana, 2'19 tarde, 7'58 noche.

De Barcelona a Tarragona

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 4'42 mañana, 5'25 m., 6'04 m., 11'44 m., 5'12 n., 8'03 n.

De Tarragona a Tortosa

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 9'20 m., 12'50 t., 5'50 t., 1'05 n.

De Tortosa a Tarragona

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 1'59 m., 6'21 m., 5'35 n.

De Tarragona a Valencia

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 9'20 m., 11'05 n.

De Valencia a Tarragona

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 12'30 m., 6'30 t.

De Tarragona a Lérida

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 7'30 m., 4'20 t.

De Lérida a Tarragona

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Rows include times like 5'40 m., 3'50 t.

LIBRERÍA, PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7. - TORTOSA

Gran surtido de almanagues del Sagrado Corazón de Jesús, Amigos del Papa, Sagrada Familia y otros religiosos, á precios baratísimos.

Tacos ó bloques sueltos para calendarios de pared, á 30 y 25 cént.

Obras de Liturgia, Devocionarios y Semanas Santas.—Suscripciones á todas las revistas Religiosas y de propaganda Católica.—Gran surtido de estampas de todas clases, á precios sumamente baratos.

Librería Voltes - Tortosa